EL MERCURIO VERIFICA 6717521

FECHA:M.16/NOV/99

0 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13/14 15 16 17 18CM

EL MERCURIO - Martes 16 de Noviembre de 1999

ANTE JUEZA MARIA SERVINI

Caso Prats: Michael Townley Prestó Declaración en Washington

 Diligencia se llevó a cabo el martes pasado y trascendió que será de gran utilidad para el proceso por el doble homicidio.

Una extensa y útil declaración prestó en Washington el ex agente de la Dirección Nacional de Inteligencia (Dina), Michael Townley, ante la jueza argentina María Servini de Cubría, quien instruye el proceso por el homicidio del ex Comandante en Jefe del Ejército, general (r) Carlos Prats, y su cónyuge, Sofía Cuthbert, perpetrado en Buenos Aires, el 30 de septiembre de 1974.

La diligencia se realizó el martes pasado, luego que la magistrada Servini se trasladara a la capital de EE.UU. acompañada de funcionarios de la Fiscalía Federal en lo Criminal y Correcional Nº 5.

Townley se sometió al interrogatorio durante todo ese día y trascendió que su testimonio será de gran utilidad para el esclarecimiento de responsabilidades propias y de terceros en este caso, ya que a él se le imputa haber colocado el artefacto explosivo bajo el automóvil del general (r) Prats, detonándolo cuando llegaba junto a su esposa a su departamento ubicado en calle Malabia 3359, en el barrio de Palermo.

La declaración de Michael Townley, quien se encuentra en EE.UU. acogido al Programa de Protección de Testigos por su colaboración en el proceso por el asesinato del ex Canciller Orlando Letelier y su secretaria Ronni Moffit, ocurrido en Washington el 21 de septiembre de 1976, había sido largamente esperada por la jueza Servini y la fiscalía, que en conjunto trabajaron para obtenerla desde hace más de tres años, sin resultados positivos.

La posibilidad de acceder a este interrogatorio se hizo viable a partir de agosto del año pasado, cuando el abogado de Townley comunicó su decisión de declarar ante la magistrada argentina, luego que autoridades estadounidenses lograran acotar su testimonio sólo a determinados hechos, sin que se le vincule directamente con el doble homicidio.

Como consecuencia de ello, en abril último, la magistrada Servini y el fiscal Jorge Alvarez Berlanda viajaron a Estados Unidos para concretar esta diligencia, pero nuevamente no fue posible materializarla

En ese viaje, también se intentó infructuosamente obtener el testimonio del mayor (r) Armando Fernández Larios, que reside en Miami desde 1988, luego que un año antes desertara del Ejército chileno para cooperar con la investigación del caso Letelier, a cambio de protección, la que le fue proporcionada

sólo mientras duró el juicio ante la Corte del Distrito de Columbia, en Washington.

Fernández Larios enfrenta una solicitud de imputación penal en el caso Prats, al igual que otras seis personas, entre ellas el senador Augusto Pinochet, pero está pendiente la resolución de un incidente de prescripción abierto en su favor, atendido el tiempo transcurrido desde la comisión del crimen.

DECLARACIÓN DE TOWNLEY NO AFECTA A ARANCIBIA CLAVEL

Desde Buenos Aires, en tanto, el abogado del único acusado y detenido por este caso, Enrique Arancibia Clavel, Enrique Terrarossa, informó que hace unos días se les corrió vista en el proceso para que formularan preguntas a Michael Townley, lo que desestimaron por cuanto ya había sido acompañado un cuestionario en su oportunidad.

En todo caso, Terrarossa subrayó que las declaraciones que haga Townley no se incluirán en el juicio oral y público que enfrentará próximamente su defendido, por cuanto la etapa de instrucción (a cargo de la jueza Servini) ya está cerrada respecto de Arancibia.